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旅業復甦契機 旅社減價吸客
「3+4」檢疫新安排公布當日報團查詢倍增 議員提醒外遊須自律防疫

隨着香港特區政府昨日宣布本周五

（12日）起實施「3+4」入境檢疫政

策，熱愛旅遊的港人迎來外遊希望，

有旅行社隨即推出減價優惠吸客，其

中東瀛遊大阪8天旅行團（包隔離酒

店）的團費減14%。東瀛遊執行董事

禤國全在接受香港文匯報訪問時表

示，昨日傍晚前接獲有關報團的查詢

較平日倍增，他形容這是旅遊業邁向

復甦的第一步。不過，即使絕大部分

輸入個案均可在入境時或3天檢疫期

內被找出，但有醫療衞生界立法會議

員提醒，隨着香港外遊人士增加，始

終會令確診個案數目相應增加，必須

做好風險管控措施，同時呼籲有意外

遊的港人必須自律，不論在外地抑或

返港後的醫學監察期間，均要嚴格遵

守佩戴口罩等防疫措施。

◆香港文匯報記者 費小燁
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禤國全對「3+4」檢疫新政策表示歡迎，
並指現時全球很多國家地區已免檢疫出

入境，香港作為國際金融中心，不能無了期地
等，如今終令各行業看到曙光，「呢兩年幾三
年捱得好辛苦，明白恢復正常通關要平衡社會
各方面問題，今次好開心見到政府終於踏出
（復常通關）一大步。」
東瀛遊表示，自6月中旬日本宣布開放香港
成「藍色區域」，可以旅行團模式免隔離入境
當地旅遊後，至今已有近200人報名，7月至8
月已有十多團成行。配合香港特區政府最新
「3+4」政策實施後，公司會向已付團費的旅
客退回4天隔離酒店費用。新政策於本周五實
施當天，東瀛遊一個由北海道返港的旅行團即
時受惠。

隔離酒店供不應求或仍持續
禤國全指出，「3+4」檢疫新政策直接減省
檢疫酒店的住宿時間，從而令出遊成本下降，
上班族外遊時少請4天假期，「絕對會有等唔
切出去旅遊嘅衝動。」他表示，昨日新政策公
布後，公司接獲有關報團的查詢較平日多一
倍，惟若要趕在月底暑期完結前出發，必須於
數天內報名，相信出團數量未必太多，料短期
內有五六十人出發。
機位方面，他指現時香港航空及香港快運等
每周一班來回香港至東京及大阪等地的航班，
機位並不緊張，相信短期內足以應付因新政策
而增加的客運；但日本航空及全日空則由於不
少旅客是乘搭其航班經東京轉飛北美洲，機位
會較緊張。
東瀛遊除了因應新政策而下調團費外，亦順
勢推出日本、韓國、泰國及歐洲等多地的自由
行套票及小型旅行團，並已包括或代訂回港的
3晚隔離酒店。小型旅行團每團兩人即可成
行，旅客更可自行決定自組親友成團或與其他
不相識的團員一同出發。
不過，禤國全提醒，新政策亦會刺激商
務、回港探親及中轉旅客的回港需求，預計
隔離酒店仍然出現求過於供的壓力，「如搶
隔離酒店情況仍然持續，會對市民出外旅遊
意慾有很大影響。」他建議特區政府可再適
量調節，如香港市民回港的「3+4」可以家居
代替所有酒店隔離，相信會達至雙贏效果。
他預計，未來3個月香港的客量能回升至疫
情前的三四成，完全回復則可能需要一年。

籲政府做好風險管控措施
港人「報復式」外遊，會否衝擊香港疫
情？醫療衞生界立法會議員林哲玄昨日在接
受香港文匯報訪問時表示，Omicron潛伏期
短，絕大部分輸入個案均可在入境時或3天
檢疫期內被找出，但若外遊的港人數目一下
子增加，「基數大了，即使比率不變，確診
甚至進入社區後才被找出的個案亦會相應增
加。」
他形容，酒店檢疫期由7天變3天「比較進
取」，但相信特區政府是以數據為依歸作出的
決定。他認為，政府要做好風險管控措施，同
時呼籲有意外遊者必須自律，不論在外地抑或
返港後的醫學監察期間，均須做足佩戴口罩等
防疫措施。至於下一步會否再放寬至「0+7」
等，他指必須小心處理。

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）特區政府昨日公布於
本周五（12日）實施入境人士「3+4」檢疫安排。多名
政界人士、立法會議員均表示歡迎及支持，認為有關安
排讓香港社會復常，踏出重要一步，亦考慮到防疫及社
會運作的需要，冀特區政府能持續觀察運作情況，作出
適當調整，並積極爭取與內地恢復正常通關。

平衡防疫及社會運作需要
民建聯衞生事務發言人、立法會港島東議員梁熙表
示，歡迎政府推行「3+4」檢疫新安排，是為社會復常
走出的重要一步，相信有助平衡防疫及社會運作需要，
預料將可釋放出每月約15萬間檢疫酒店房間的容量，
以滿足持續上升的抵港旅客需求。他相信，今次決定已
平衡社區感染風險和社會復常，期望在新措施實施後，
繼續密切檢視抵港人士的確診情況，適切地更新措施，
以確保有關制度運作順暢。
民建聯立法會新界西北議員周浩鼎認為，新安排有助
推動來港的商務活動，對本地經濟及中小企業務會有幫
助。他期望特區政府除了對外通關，亦應該同時爭取縮
短與內地通關的檢疫日期，以回應市民的需要。
經民聯立法會選委會界別議員梁美芬表示，對「3+4」

檢疫安排感到喜出望外，可以節省入住檢疫酒店的時間
和金錢，增加市民旅遊及外商旅客訪港的意慾。
她透露，正籌辦國際法律論壇，預計海外專家更加願

意親身來港出席。她並認為，措施執行初期難免會出現
不習慣情況，呼籲市民互諒互讓，配合落實「紅黃碼」
安排，相信是次與國際通關的成功經驗，能為與內地恢
復正常通關打好基礎。
工聯會對檢疫措施表示欣賞和歡迎，認為此舉為香港

社會復常走出重要一步，亦能確保香港作為國際城市地
位不受疫情影響；冀政府設立諮詢渠道回應市民查詢，
同時積極爭取縮短與內地通關的檢疫日期；爭取落實香
港方艙作為入境內地檢疫之驛站，以及增加每日入境內
地的名額，更重要是同時積極爭取與內地恢復正常通
關。
立法會選委會界別議員陳仲尼表示，新的檢疫安排為

香港恢復與國際聯繫踏出第一步，亦是邁出重要的一
步。現希望特區政府能夠總結相關經驗，取得數據後，
精準、科學地進行抗疫。他認為，政府應考慮有序地放
寬檢疫安排，盡快與內地及國際社會商討恢復正常通
關，使香港全面復常。
立法會選委會界別議員陳沛良表示，新安排有助於業

界恢復國際聯繫，亦有助於旅遊業復甦，對促進香港經
濟發展具有正面作用。
他希望政府不時檢視疫情發展及入境措施的實施情況，

在疫情穩定、提高疫苗接種率與普及率下，可考慮逐步放
寬及取消所有入境及本地社交距離措施安排，逐步與內地
及國際接軌，以維持香港國際金融中心的競爭力。
立法會選委會界別議員譚岳衡表示，相信從海外抵

港的人數將會上升，有助香港提振經濟，重啟商務往
來，亦助推本地旅遊業、文化產業、餐飲業等恢復元
氣，改善民生。他希望政府應精準落實「3+4」檢疫新
安排，加強執法及檢測力度；同時仍要積極推動放寬
港人返回內地的檢疫限制，爭取早日落實與內地恢復
正常通關。

讓港續發揮窗口角色
立法會紡織及製衣界議員陳祖恒表示，「3+4」檢疫

新安排有助恢復和重新建立與國際間的商務往來，期望
新措施可讓部分因本港檢疫限制移師到海外舉行、與紡
織製衣和時裝業相關的國際展覽，有望再次在香港復
辦，為本港經濟和業界注入動能，讓香港繼續發揮窗口
角色，助力內地與國際市場對接。

議員撐新安排：踏出社會復常重要一步

香港文匯報訊（記者 文森）香
港機場管理局對香港特區政府調整
入境人士的檢疫安排表示歡迎，相
信調整安排有助航空交通復甦，該
局會與機場同業緊密合作，為預計
增加的航班及旅客作好準備，同時
會繼續配合政府於香港國際機場實
施的防疫及檢疫措施。旅發局主席
彭耀佳亦對新安排表示歡迎，認為
是邁向全面恢復跨境旅遊的好開
始，尤其能夠惠及商務、探親及回
港的旅客，吸引他們盡快重返香
港。旅發局已做好部署，待「通
關」後馬上迎接更多旅客。

航空業冀機組零檢疫
國泰航空亦指出，新入境政策對

促進旅客來港具正面作用，但同時
促請特區政府盡快制訂清晰的路線
圖，在可行情況下全面取消所有機
組人員及旅客的新冠防疫限制，以
維護香港的國際航空樞紐地位。
新加坡航空發言人表示，新航歡

迎在安全情形下有序開放旅遊限
制，該公司會留意市場變化，並會
因應市場需求而調整運力。
發言人指出，新航現時每天兩班

機往來香港及新加坡，同新航集團
旗下酷航（Scoot）每周四班機往
來香港及新加坡，方便旅客前往新
加坡或轉機前往歐洲、澳洲、美洲
及東南亞等地。

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）特區政府昨日公布縮
減抵港人士檢疫期方案，由7天酒店檢疫變成「3+
4」，並於本周五（12日）起實施。商界對此安排表示
歡迎及全力支持，期望適時進一步放寬抵港人士的檢疫
安排，並希望回應市民強烈訴求，盡快爭取與內地恢復
正常通關，以進一步提振香港經濟。
行政會議成員、立法會商界（第一）議員林健鋒認
為，「3+4」方案是好的開始，對工商界及市民來說是
「喜出望外」，相信有助旅遊業復甦。
他又指，有關安排大大減低入境人士來港或返港的不

便，香港作為國際金融中心，必須與時間競賽，酒店檢
疫期愈短愈好。他建議特區政府採取「循序漸退」方
式，逐步減少檢疫日數，允許家居條件許可人士進行家
居隔離，其間透過「點對點」方式往返住所及工作地
點。

香港證監會主席雷添良表示，歡迎及支持特區政府公
布「3+4」檢疫方案。他認為，方案內容發出正面信
息，有利香港發揮聯通國際功能，維護國際金融中心地
位。新方案亦對金融機構保持在香港營運模式、規模，
以及吸引、挽留專業人才產生積極效用。

港接種率普及 復常條件成熟
總商會發聲明指，今次檢疫安排，朝正確方向邁出積

極一步，商會支持政府循序漸進地採取積極的措施，期
望免檢疫旅遊能在實際可行情況下及早恢復。總商會總
裁梁兆基更引述過往數據指，商務人士逗留日數通常較
短，所以3天酒店隔離仍會為商務來往帶來困難，期望
未來可完全豁免酒店檢疫，認為若香港要回復競爭力，
便需有相同的免檢疫措施。
中華廠商聯合會對此安排表示歡迎，並指新安排減少

商務人士訪港的時間及金錢成本，有利香港與國際重新
接軌。廠商會更指，「紅黃碼」新安排既滿足入境人士
的生活基本需要，又保障市民健康，冀特區政府繼續循
「對國際加快鬆綁，對內地爭取便利」的方向，加緊推
進本港與海外、內地人員的流動復常。
廠商會會長史立德指，本港接種率高度普及化，相信

與外界恢復正常往來的條件已經成熟。
香港紡織業聯會會長陳亨利表示歡迎今次安排，認為

特區政府從善如流，積極回應工商界在海外通關問題上
的痛點難處，走出復常第一步。
他認為，隨着全球多個國家地區口岸通關復常，香港

需要「快起跑」，建議特區政府適時檢討「3+4」方
案，盡快訂立下一步放寬措施的時間表，最終達至「0+
0」全面恢復正常通關，提高外商外資的營運信心，鞏
固香港競爭力。

商界冀允條件許可者家居隔離

香港文匯報訊（記者 周紹基）特區政府調整檢疫安
排，抵港人士的檢疫安排由12日起改為「3+4」方案，
即3天酒店檢疫及4天家居醫學監察。消息令航空、旅
遊、酒店及餐飲股起舞，逆市上升。旅行社東瀛遊
（6882）大升14%，酒樓股富臨（1443）升4.8%，高
級酒店股大酒店（0045）升近 4%，航空公司國泰
（0293）亦升1.4%。

富途證券交易部高級分析師陳凱欣表示，香港入境酒
店隔離將由7天縮短至3天，令外地來港的吸引力增
大。她指出，短線可留意商場、航空等板塊，因早前疫
情令股價調整不少，部分股份現估值甚低，隨着檢疫安
排逐漸放置，有關板塊前景值得看高一線。
仲量聯行香港研究部執行董事黃志輝亦表示，有關措

施可鼓勵本港租金回穩，有利商場與寫字樓的租賃活

動，同時有利相關板塊。
有基金經理表示，今次的放寬主要涉及外地抵港人士，

所以今次能夠受惠的股份不算太多，投資者可特別留意航
空股及旅遊股的表現，因為有關板塊是措施的直接受惠
者。其中國泰昨日曾一度升逾3%，其後升幅收窄至
1.4%，但國泰昨日的成交額近2億元，是近20天以來最
多，並錄得6,771萬元的資金淨流入，相對總成交跌至3個
月新低的港股而言，國泰的買盤其實相當活躍。事實上，
今次政府放寬入境隔離措施，能夠讓市場憧憬本港可加快
對外聯繫，這才是令一眾旅遊概念股報升的主因。

旅遊餐飲酒店航空股紛「起舞」
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▶ 有航空公司促請特區政府盡快制訂清晰的路線
圖，在可行情況下全面取消所有機組人員及旅客的
新冠防疫限制。 香港文匯報記者 攝

▲ 特區政府宣布縮減酒店檢疫時間，有助旅遊業
復甦。圖為昨日旅客於機場離境。

香港文匯報記者 攝


